

Voëu contre la dotation horaire globale de l'année 2025/2026

Les membres représentant les personnels d'enseignement du conseil d'administration du Lycée Sud-Médoc La Boétie, réunis le 17 février 2025 manifestent leur incompréhension et leur colère devant la nouvelle dégradation des conditions d'études et de travail qui résulte de la dotation horaire proposée par les services de la Dsden de la Gironde.

En une année, l'établissement perd 120,5 heures de dotation.

Si la perte de 113 h peut se justifier par la suppression d'une division en seconde à la rentrée 2024 et par la perte annoncée d'une division en seconde et en première à la rentrée 2025, 7,5 h sont donc supprimées sans raison démographique.

La perte de la marge d'autonomie associée à chaque division supprimée a des conséquences très lourdes sur l'apprentissage des élèves sur le niveau première :

Dans la répartition provisoire, les dédoublements seraient supprimés en spécialité mathématiques empêchant l'enseignement pratique de la programmation pourtant au programme, les Tp en SVT et Physique passeraient de 2h hebdomadaires à 1h30 mettant les élèves sous pression pour préparer l'épreuve pratique du baccalauréat, le nombre d'élèves dans les groupes d'Anglais serait plus élevé.

Sur un plan plus général, la suppression d'un support poste en SES met l'équipe en difficulté car il ne resterait que 3 professeurs titulaires pour "porter" la discipline. La perte d'un forfait UNSS en EPS va mettre à mal l'organisation de l'entraînement et des déplacements.

De plus, comme les années précédentes, il manque encore une quinzaine d'heures pour financer les options de terminale (indispensables pour certaines poursuites d'étude), les groupes supplémentaires de spécialités à petits effectifs (sciences de l'ingénieur, LLCE Espagnol) et 3 groupes de maths spécifiques du tronc commun en première.

Par ailleurs, la Dsden prévoit 12 divisions de terminale générale pour un effectif de 420 élèves soit une moyenne de 35 élèves, il manquerait donc un seul élève pour justifier l'ouverture d'une 13^{ème} division.

Or, si la tendance d'une vingtaine de départs entre la première et la terminale s'est vérifiée les trois dernières années, aucun élément tangible ne peut assurer à ce jour l'érosion certaine des effectifs.

Il serait paradoxal que la volonté du ministère de l'Education nationale revenu sur la suppression des 4000 postes d'enseignants pour améliorer le taux d'encadrement et diminuer le nombre d'élèves par classe ne soit pas suivie d'effet dans notre établissement.

Nous demandons donc :

- **l'ouverture de la 15^{ème} division de terminale et les 35,5h d'enseignement associées.**

Même si les effectifs prévisionnels s'avéraient finalement exacts, les conditions de travail avec toutes les classes à 35/36 élèves seraient fortement dégradées.

Par ailleurs, les spécificités du lycée ne permettant pas un alignement des spécialités, les emplois du temps seront encore plus difficiles à établir.

- **la restitution de 7,5 heures d'enseignement perdues** (non justifiées par la démographie)

- **un ajout de 15 heures supplémentaires** pour financer une partie des options de terminale, nos spécialités à petits effectifs et tous les groupes de maths spécifiques en première.

- **la non-suppression d'un support en SES.**

Signataires : Les professeurs du lycée Sud-Médoc